

La asamblea celebrada en el Círculo Mercantil acordó la fecha del 19 de mayo

Convocada una nueva manifestación pro Universidad de Las Palmas

La asamblea organizada por la Comisión Promotora de la Iniciativa Popular para la Universidad de Las Palmas, celebrada anoche en el Círculo Mercantil, aprobó por unanimidad convocar una nueva manifestación pro Universidad de Las Palmas, que se celebrará el día 19 de mayo.

A la asamblea, presidida por Antonio Marrero, presidente de la promotora de la Ley de Iniciativa Popular, asistieron representantes de todos los sectores tradicionalmente vinculados con la reivindicación universitaria de Las Palmas. Todas las intervenciones consideraron necesario apoyar, con una serie de medidas de presión, el debate que se celebrará en el Parlamento de Canarias de los textos de la Iniciativa Popular y del Cabildo Insular de Gran Canaria que propugnan la creación de una Universidad sin limitaciones en Las Palmas de Gran Canaria.

La manifestación se iniciará a las siete de la tarde en la Plaza de la Constitución, y tendrá una primera parada en el Cabildo Insular, en donde se entregará un documento a los representantes de la corporación.

A continuación, la manifestación, a la que se espera que asistan más de cien mil personas, se dirigirá a la sede del Gobierno autónomo, en la plaza de San Bernardo, en donde se entregará un manifiesto de apoyo a las iniciativas parlamentarias que reivindican la Universidad de Las Palmas. La manifestación finalizará en la plaza de Santa Ana, y su slogan será «Universidad: ahora sí».

El PCC de Tenerife apoya las dos universidades

Por otra parte, el Partido Comunis-



La mesa presidencial de la asamblea celebrada anoche en el Círculo Mercantil

Hernández Gil

ta de Canarias (PCC) será el primero de los grupos políticos que celebran congreso regional este año que se pronuncian por la creación de dos Universidades completas para Canarias.

La Conferencia Insular de este partido en Tenerife, celebrada el pasado

fin de semana, acordó por amplia mayoría (sólo cinco votos en contra) la propuesta de que los centros universitarios dependan en el futuro de los rectorados más cercanos.

Esta propuesta, al llevar el visto bueno de los comunistas tinerfeños,

será respaldada en el congreso de los comunistas canarios, que se celebrará el próximo fin de semana en Las Palmas. La propuesta se incluye en los documentos y ponencias que serán debatidos por los congresistas.

(Páginas 5 y 6)

El Gobierno canario solicita del central que suspenda el «bonoloto» en el archipiélago

El ministro de Industria, por su parte, presiona para que se liberalicen los precios de los combustibles en Canarias, o se revisen automáticamente cada tres meses

El Consejo de Gobierno de Canarias acordó ayer solicitar al Gobierno central que se suspenda, a partir del próximo sorteo, el juego del «bonoloto» en el archipiélago. El vicepresidente del Gobierno de Canarias, Lorenzo Olarte Cullen, dijo que las competencias en materia de juego en el archipiélago son del Gobierno autónomo y no del central. «En el caso de que el Estado no acepte el requerimiento -agregó el Vicepresidente autónomo- se interpondrá un conflicto positivo de competencias ante el Tribunal Constitucional», para esclarecer a quién corresponden las competencias en este sentido.

La decisión del Consejo de Gobierno de Canarias, reunido ayer en Las Palmas, no afecta al juego de la Lotería Nacional, según precisó Olarte.

El Consejo de Gobierno trató tam-

bién anoche otro importante tema que está provocando fricciones con el central, dado que el Ministerio de Industria quiere forzar al Gobierno canario para que liberalice los precios de la gasolina o los revise automáticamente cada tres meses.

Manuel Fernández, consejero de Industria y Energía, recibió la pasada semana una larga carta del ministro Luis Carlos Croissier, instándole a optar por la liberalización de los precios de los combustibles o, en su defecto, la fijación automática de los precios cada tres meses. La carta, cuyo contenido todavía no se ha hecho público, fue entregada en mano a Manuel Fernández por el secretario general de la Energía, Fernando Maraval, en una reciente reunión mantenida en Madrid.

(Página 5)



El presidente Fernández, que ayer abordó en el Consejo de Gobierno el tema de la gasolina y el programa-contrato con Utinsa, aparece, junto al consejero Rosales, en una de las nuevas guaguas de esta empresa, presentadas ayer en la Feria Internacional

C. Quesada

Canarias recibirá más de 5.000 millones de Hacienda

El Ministerio de Hacienda tendrá que distribuir entre las Comunidades Autónomas, 90.000 millones de pesetas, en concepto de liquidación de su participación en los ingresos del Estado, indicó a LA PROVINCIA el interventor general del Estado, Ricardo Bolufer Nieto. A la Comunidad Canaria le corresponderán, en función del porcentaje de participación, del orden de 5.000 millones de pesetas.

En una reunión celebrada la semana pasada en Segovia, el secretario de Estado de Hacienda hizo público estos datos en presencia de todos los consejeros de Hacienda. No obstante, en las islas no ha trascendido el contenido de esa reunión, en la que también se informó del programa de desarrollo regional que financiará, en gran medida, la Comunidad Europea y del que Canarias será la región más beneficiada.

(Página 11)

SUMARIO

Próxima compra de los aviones Casa-Nurtanio para el «tercer nivel»

Representantes de «Binter Canarias», compañía que explotará las futuras líneas aéreas regionales, y de Construcciones Aeronáuticas (CASA) firmarán el próximo viernes la intención de compra de los cuatro aviones Casa-Nurtanio 235 previstos para el Tercer Nivel. Según informó el presidente de «Binter Canarias», Manuel Barreto, se espera que los cuatro aparatos lleguen a Gran Canaria sobre el mes de noviembre.

(Página 10)

Detenidos dos falsos príncipes alemanes

Dos jóvenes alemanes, que se hacían pasar por príncipes de Lowestein para traficar con obras de arte, han sido detenidos en Canarias por la policía, tras dejar una deuda de medio millón de pesetas en el hotel en que se hospedaban. Los alemanes Thomas Martin Streidl, de 28 años, y Alexander Berning, de 30, estaban reclamados por la policía de Madrid, acusados de realizar estafas con cuadros y obras de arte por valor de unos 5 millones de pesetas.

(Página 43)

Los pescadores del banco sahariano podrían ir a la huelga

Los casi 3.500 marinos españoles que trabajan en los 112 buques congeladores dedicados a la pesca de cefalópodos en el banco canario sahariano, irán a la huelga si la Administración no responde a sus reivindicaciones laborales en un plazo de quince días. Estos pescadores solicitan su equiparación con las flotas de Sudáfrica y Terranova en cuanto a descuentos, cotizaciones, Seguridad Social, prestaciones por enfermedad, paro, accidentes y descansos se refiere.

(Página 6)

Los promotores buscarán que la protesta sea respaldada por miles de personas

Manifestación pro-Universidad el 19 de mayo bajo el lema «Ahora sí»

José Manuel Vargas

Las Palmas de Gran Canaria

La comisión promotora de una iniciativa legislativa popular en el Parlamento de Canarias para conseguir una Universidad plena en Las Palmas consiguió ayer el respaldo de organizaciones y entidades sociales para convocar una manifestación bajo el lema «Universidad, ahora sí», que se celebrará el próximo 19 de mayo a lo largo de las más céntricas calles de la capital grancanaria. Los promotores se proponen iniciar una campaña de divulgación para conseguir el máximo apoyo a la propuesta, que persigue ser tan multitudinaria como la que se celebró por el mismo motivo el 7 de julio de 1982.

El Círculo Mercantil de Las Palmas albergó ayer una reunión a la que asistieron cerca de un centenar de personas, algunas de las cuales acudieron en representación de organizaciones de distinto orden.

En la reunión participaron conocidos personajes de la vida pública insular como profesores universitarios, empresarios, sindicalistas, alcaldes, responsables de organizaciones profesionales, concejales y parlamentarios. Unos acudieron representando oficialmente a la entidad a la que pertenecen, aunque otros lo hicieron por iniciativa personal, aunque invitados por la comisión promotora.

Así, entre los asistentes puede destacarse la presencia de los presidentes de los colegios profesionales de psicólogos, economistas y abogados, concejales de la capital, como Gloria Gutiérrez (PSC-PSOE) y José Carlos Mauricio y José Luis Guereta (ambos de ICU); intelectuales, profesionales liberales y representantes de asociaciones de padres y de organizaciones vecinales.

La comisión promotora en favor de una Universidad plena para Las Palmas (autora de una iniciativa legislativa popular que se encuentra pendiente de trámite en el Parlamento de Canarias, donde fue presentada en noviembre) acudió a la reunión del Círculo Mercantil con la propuesta concreta de convocar una manifestación que, bajo el lema «Universidad, ahora sí», recorrerá las principales calles de la capital el día 19 de mayo próximo.

La manifestación deberá comenzar a las siete de la tarde en la plaza de la Constitución,



Aspecto del salón en el que se celebró la reunión pro-Universidad.

HERNANDEZ GIL

desde donde se encaminará al Cabildo Insular de Gran Canaria, en el que se entregará el primero de una serie de manifiestos donde se expresará la voluntad popular de contar en Las Palmas con una Universidad que posea total autonomía y capacidad de decisión sobre todos los centros de estudios superiores que se encuentren en la provincia.

Desde ahí, la marcha se dirigirá a la sede de Presidencia de Gobierno, en la calle San Bernardo, para, finalmente, concluir la manifestación en la plaza Santa Ana, en la que se hallan las Casas Consistoriales de la ciudad. En un lugar y en otro la comisión entregará otros manifiestos a favor de una auténtica oferta universitaria en Las Palmas.

Búsqueda de apoyos multitudinarios

Los promotores de la manifestación de mayo se han propuesto aglutinar el máximo de apoyos sociales de cara a esa convocatoria, que pretende convertirse en un factor de impulso similar al que representó la multitudinaria manifestación de 1982.

La decisión de convocar esta marcha por las calles de la ciudad se adoptó después de barajar otras posibles medidas de presión en torno a los parlamentarios que son responsables directos de materializar las

ambiciones universitarias de la provincia.

A lo largo del debate que se prolongó durante más de dos horas y media, las intervenciones fueron coincidentes en la idoneidad de celebrar la manifestación, aunque sus resultados no sean finalmente tan multitudinarios como los de hace seis años.

Un responsable de la Confederación Canaria de Empresarios leyó un comunicado de su junta directiva regional en el que expresa su apoyo a que cada una de las universidades canarias tenga bajo sus ámbitos de influencias a aquellos centros que se encuentran más cercanos geográficamente.

Aunque el hecho no ha sido suficientemente valorado hasta ahora, durante el turno de intervenciones se anunció que el Partido Comunista de Canarias en Tenerife aprobó el pasado fin de semana una resolución que será trasladada a su próximo congreso regional en el sentido de dar el apoyo completo de esta organización a las reivindicaciones universitarias de Las Palmas.

Este periódico ha podido saber que, a su vez, el Partido Socialista Canario (PSC) podría aprobar en el congreso regional, que se celebrará también pronto, una iniciativa en el mismo sentido. Con todo, será necesario aún superar algunas reticencias que plantean determinados dirigentes tiner-

feños, poco dispuestos a que prospere ese acuerdo en el seno de su partido.

Estas dos iniciativas podrían convertirse en los primeros apoyos de organizaciones políticas con representación parlamentaria hacia las aspiraciones universitarias de la provincia de Las Palmas, que se concretan en un deseo de disfrutar de una oferta de estudios superiores realista y coherente con las necesidades de la población.

En estos momentos son dos las iniciativas de legislación en favor de una Universidad plena para Las Palmas que se encuentran atravesando su tramitación parlamentaria en la Cámara legislativa regional. Las dos redacciones coinciden en el espíritu de sus propuestas.

La primera de esas iniciativas fue promovida por consenso de todos los grupos políticos con representación en el Cabildo de Gran Canaria. Este primer texto se encuentra a punto de entrar en comisión, iniciando así su andadura parlamentaria.

La segunda de las iniciativas fue presentada en noviembre por un grupo de conocidas personalidades de la vida universitaria y profesional de la ciudad. Su tramitación está sufriendo mayores retrasos y ya se ha planteado la posibilidad de que su pase a la Cámara sea obstaculizado por algún dictamen contrario del Consejo Consultivo de Canarias.

Nueva huelga general en los centros Los sindicatos insinúan que sin homologación peligra la reforma de las enseñanzas

J.M.V.

Las Palmas de Gran Canaria

Los sindicatos CCOO, FETE-UGT, ANPE y CSIF, autores de una convocatoria de huelga general el próximo jueves en la enseñanza pública no universitaria, insinúan ayer que el «estado de crispación» existente entre el profesorado por la negativa del Ministerio de Educación y Ciencia (MEC) a negociar sobre criterios realistas la homologación salarial con el resto de los funcionarios públicos, va a «interferir el proceso de reforma de las enseñanzas» que ha comenzado a aplicarse experimentalmente este curso.

Los docentes de escuelas e institutos públicos canarios han vuelto a ser convocados a una nueva huelga general para mañana, jueves, por segunda ocasión en Canarias durante las últimas semanas. Con este paro los sindicatos intentan ejercer nuevas medidas de presión sobre el MEC para conseguir una negociación sobre criterios realistas que materialice la homologación retributiva de los docentes con el resto del funcionario público del país, una vieja aspiración de los enseñantes que arranca de principios de esta década.

La huelga, que volverá a repetirse los días 20 y 21 y 26, 27 y 28 de este mes, tiene alcance nacional.

[Aunque el STEC no se encuentra presente en el comité de huelga formado por los otros sindicatos, una asamblea de afiliados y delegados acordó anoche dar su apoyo a la convocatoria del paro, aunque defendiendo una plataforma reivindicativa distinta, al considerar que los puntos defendidos por las otras organizaciones propicia la instauración de la carrera docente y la jerarquización del profesorado.]

Portavoces del comité de huelga, que ayer concedieron una conferencia de prensa, han indicado que el MEC está retrasando las reuniones con los sindicatos porque tiene «temor» a discutir los datos reales de la homologación. Para los representantes de los profesores, el MEC retrasa sistemáticamente la negociación porque está más pendiente de su «imagen» que de dar una solución real al problema.

Hasta el momento, sindica-

tos y representantes del MEC han mantenido varios encuentros en Madrid con nulos resultados, lo que no ha hecho otra cosa que encrestar aún más el ánimo de los huelguistas. Según indicaron ayer en Las Palmas de Gran Canaria fuentes del comité de huelga formado por los cuatro sindicatos, la Administración ha ofertado hasta el momento unos niveles de homologación que han sido calificados como «inaceptables» y apoyados en cálculos «arbitrarios».

El MEC ha ofrecido a los sindicatos que los profesores pasen a disfrutar de unos complementos de destino a partir de los niveles 19, 23 y 26, mientras las organizaciones sindicales pretenden niveles del orden 23, 25 y 27. Fuentes del comité indicaron que la oferta hecha por el MEC supone en la práctica aumentos no superiores a las cuatro mil pesetas.

Deshomologación reconocida

Según las mismas fuentes, aunque la oferta no será aceptada, el cálculo con el que ha sido hecha supone un reconocimiento implícito de que los profesores están deshomologados con respecto a otros funcionarios de su misma categoría profesional.

En este momento, un licenciado en cualquier rama profesional que desarrolle su actividad en algún departamento ministerial que no sea el MEC disfruta de unos niveles retributivos superiores a otro licenciado en la misma rama que trabaje como profesor en EGB o enseñanzas medias.

Así, la nómina de un químico que trabaje para el Ministerio de Industria contempla un complemento específico que es superior en unos 800.000 pesetas al sueldo anual de un licenciado en la misma materia pero que trabaje como docente en la escuela pública.

Este estado de cosas, dicen los sindicatos, «interferirá el proceso que se ha iniciado este curso para la reforma de las enseñanzas». Esta amenaza velada fue hecha al tiempo que los portavoces del comité de huelga reconocían que intensificarán sus medidas de presión sobre el mes, al tiempo que estudian la posibilidad de convocar una huelga indefinida a partir de mayo.

Alumnos del CEI, obligados a «captar» matrículas para poder estudiar en 1988-89

Redacción

Las Palmas de Gran Canaria

Un grupo de alumnos de distintos cursos que se imparten en el nocturno de la rama de FP-Administrativo del Centro de Enseñanzas Integradas (CEI) han iniciado una campaña en medios informativos para captar a otros jóvenes a los que pueda interesarles seguir sus estudios en el turno de noche del próximo curso. Si esta iniciativa no consigue resultados, peligra la continuidad de sus estudios, dado que el centro se ha propuesto cancelarlos si no se cumple un nivel mínimo de matriculación.

70 alumnos de segundo, cuarto y quinto de la mencionada especialidad, y que estudian en el turno de noche, han sido apercibidos por el inspector de Formación Profesional y por el director del CEI para

que sepan que el próximo curso deberán cambiar su matrícula al instituto Mesa y López, dado que el número actual de matrículas en los estudios de noche resulta insuficiente.

La mayoría de esos estudiantes, que trabajan o viven lejos de la capital, se verían perjudicados si prospera la cancelación de este turno. De ahí que hayan comenzado a realizar una campaña en medios informativos para dar a conocer a otros jóvenes la existencia de estos estudios.

Los alumnos que promueven esta iniciativa se han visto obligados a ello dado que el centro y la Administración educativa han eludido cumplir con sus responsabilidades de realizar esa campaña de divulgación.

Tan sólo dos centros imparten clases de algunas ramas de formación profesional durante el horario de noche.

UNELCO
UNION ELECTRICA DE CANARIAS, S.A.

Comunica a sus abonados, de acuerdo con el Artículo 68 del Reglamento de Verificaciones Eléctricas, que procederá a la **SUSPENSIÓN DEL SUMINISTRO** de energía eléctrica, **MAÑANA, día 14 de ABRIL de 1988**, en las siguientes zonas:

ISLA DE GRAN CANARIA: (7'30 a 14'30 horas). ZONA SUR-TELDE: Sagrario, Calero Alto, Las Tapias, Viviendas de Cinsa, Huesas, Bco. del Negro y Sociedad. ZONA SUR-MASPALOMAS: (8'00 a 14'00 horas). Playa del Inglés entre c/. Alférecos Provisionales y Avda. Gran Canaria, Avda. Tirajana. ZONA BDA. DE SCHAMANN: (7'30 a 15'00 horas). C/. D.ª Perfecta, Pío Coronado, Pedro Infinito, Realidad, A. Aragón y Zona Alta Arapiles.

ISLA DE LANZAROTE: (7'30 a 15'00 horas). Zona Pto. del Carmen: Tegala, c/. Anzuelo, Playa Dorada y colindantes. Mácher, Conil.

Las líneas y cables se consideran en tensión durante el tiempo en que está anunciada la suspensión del suministro.

ROGAMOS DISCULPEN LAS MOLESTIAS QUE PUEDAN OCASIONAR LAS INTERRUPCIONES PROGRAMADAS PARA MEJORA DEL SERVICIO.

CLUB DE MARKETING
LAS PALMAS

Si su empresa realiza

- Una buena actuación Comercial.
- Una buena actuación Industrial
- Una labor Creativa.
- Una buena Promoción Turística ó
- Es de interés económico para Canarias.

PRESENTE SU CANDIDATURA ANTES DEL 5 DE MAYO A LOS

PREMIOS DE ECONOMIA Y MARKETING '87

GARANTIZADOS POR UN JURADO INDEPENDIENTE

Infórmese en:

CLUB DE MARKETING DE LAS PALMAS

Teléfono: 36 87 77

affiche PUBLICIDAD
PREMIO A LA CREATIVIDAD 1984

Agencia de Publicidad asociada a SAATCHI & SAATCHI COMPTON